



EXDIRIGENTES: TEPJF, PERMISIVO ANTE ATRACO

Con los suyos, Alito se reelige en el PRI; Manlio y críticos ven farsa y acto ilegal

CLAUDIA ARELLANO

El tricolor informa, tras votación a puerta cerrada, que Alejandro Moreno obtuvo 440 votos contra 8 de la otra fórmula; "el partido se encuentra en la posición más precaria de la historia", admite

El senador electo, Manlio Fabio Beltrones, señala acción ilegítima e imprudente; "hay más priistas afuera del Revolucionario Institucional que adentro", dice a Mónica Garza en ADN40 **págs. 4 y 6**



ESTE proceso se caracterizó por un desarrollo abierto, transparente, competitivo y en igualdad de circunstancias"

ALEJANDRO MORENO

Dirigente nacional del PRI



EL PROBLEMA es cuando no se identifica bien que un ciclo terminó. Si le está yendo mal al PRI la solución es el cambio no la reelección"

MANLIO FABIO BELTRONES

Senador electo del PRI

Obtiene 97.35% de la votación interna

Alito se reelige en el PRI a puerta cerrada; va por reforma interna

RINDE PROTESTA junto a Carolina Viggiano, ratificada para la Secretaría General; admite que el partido está en la posición "más precaria"; advierte que será un "feroz opositor"

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

A puerta cerrada, con 97.35 por ciento de la votación interna del partido, es decir 440 votos contra ocho de la contendiente Lorena Piñón, Alejandro Moreno resultó reelecto dirigente del PRI para el periodo 2024-2028.

Tras una larga jornada, una vez consumada la reelección de Moreno —quien está al frente del Revolucionario Institucional desde el 2019—, la asamblea priista le entregó constancia de mayoría, por lo que enseguida rindió protesta junto a Carolina Viggiano, su compañera de fórmula y quien también fue reelecta para la secretaría general priista.

EL DATO

EN LA CÁMARA de Diputados hay una solicitud de desafuero varada contra el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, desde el 2022.

En un mensaje ante la asamblea de consejeros tras su reelección, y tras reconocer que su partido se encuentra en la posición "más precaria de la historia", Moreno Cárdenas dijo que es momento de abrir las puertas a una reforma integral del PRI y, al mismo tiempo, aseguró que si bien no puede juzgarse anticipadamente que el próximo gobierno seguirá a rajatabla la línea del actual, "lo que sí podemos decir y queremos que se escuche fuerte y claro, es que el PRI será un feroz opositor".

La votación se llevó a cabo en urnas transparentes, en el auditorio Plutarco Elías Calles de la sede nacional priista, después de que Pablo Angulo, presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos (CNPI) partidista, declaró la apertura de la jornada y anunció la participación de las fórmulas integradas por Lorena Piñón y Cuauhtémoc Betanzos, así como por Alejandro Moreno y Carolina Viggiano.

Ante la presidenta y secretario general salientes, Graciela Ortiz González y Miguel Alonso Reyes; los coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados y el Senado, Rubén Moreira y Manuel Añorve; dirigentes estatales y líderes nacionales de sectores y organizaciones, el dirigente nacional del tricolor confirmó que desde el PRI "seremos críticos y es-



Fotos: Cuantos.com

LOS REELEGIDOS dirigente nacional y secretaria general del PRI, ayer.

crutaremos cada paso del nuevo gobierno, para señalar cuando sus acciones eludan al interés de los mexicanos”.

Para emprender la reforma al partido, informó que se instalarán seis comisiones para la reflexión, que trabajarán en paralelo y de manera permanente los próximos meses. Se trata de las comisiones de Análisis Cualitativo y Cuantitativo, de Diagnóstico Electoral, de Comunicación, de Diálogo con la Militancia, para la Reflexión con Expertos, y de Consulta con la Sociedad Civil.

Alejandro Moreno indicó que se impulsará una reforma que pase por las ideas, las propuestas, la estructura, la organización y la relación de su partido con la sociedad y con el resto de los actores políticos.

Expresó que “no vamos a ocultar que el partido se encuentra en la posición más precaria de su historia”. Sin embargo, indicó, “no podemos, ni debemos sucumbir al fatalismo, ni a los ataques, ni a los malos augurios de quienes por años han deseado ver al PRI tocar el fondo del abismo”. Subrayó que “ya no basta con

aferrarnos a las victorias del pasado ni apelar a la nostalgia de la gente. Hoy, tenemos que plantar los pies en el presente y alzar la vista al futuro”.

En su mensaje, el dirigente nacional del tricolor ratificó el respaldo absoluto del PRI a ministros, magistrados, jueces, trabajadoras y trabajadores del Poder Judicial, al considerar que su labor es crucial para garantizar el Estado de derecho y el acceso a la justicia.

Por ello, dejó en claro que el tricolor no apoyará reforma alguna al Poder Judicial que busque mermar su independencia y debilitarlo frente al resto de los poderes constituidos. “El PRI no va a acompañar ninguna asonada en contra de nuestro sistema de pesos y contrapesos institucionales”, puntualizó.

Por otra parte, *Alito* Moreno dijo que el PRI seguirá expresando su rechazo a la sobrerrepresentación desmedida de los partidos oficialistas en el Congreso de la Unión, por lo que se expresó por una asignación de escaños y curules que refleje con mayor fidelidad la voluntad popular depositada en las fuerzas políticas.

En nombre suyo y de su compañera de fórmula, Carolina Viggiano, expresó su agradecimiento a los consejeros nacionales, así como a Graciela Ortiz González y Miguel Alonso Reyes, de quienes destacó que han tenido el criterio y el temple para asegurar la estabilidad del partido en tiempos de transición en la dirigencia.

Asimismo, agregó, “reconozco el trabajo de la Comisión Nacional de Procesos Internos, encabezada por el diputado Pablo Angulo. Sin lugar a dudas, este proceso se caracterizó por un desarrollo abierto, transparente, incluyente y competitivo, en el que todos los aspirantes contendimos en igualdad de circunstancias”, dijo.

Moreno Cárdenas extendió su reconocimiento también a Lorena Piñón y Cuauhtémoc Betanzos, dos jóvenes priistas de la nueva generación que, dijo, están llamados a ocupar un lugar central en el proceso de renovación del PRI, y anunció que cada una de sus propuestas estarán en el plan de trabajo de la nueva dirigencia, además de que los invitó a seguir colaborando de manera estrecha con las tareas del partido.

En una jornada privada es como se llevaron a cabo las votaciones para la reelección de Moreno; a las 8:00 horas del domingo comenzó el registro de los casi 450 consejeros políticos que participaron del proceso de votación para reelegir al dirigente del PRI, que ya se vislumbraba hace meses.

Desde las 7:00 horas del domingo, las urnas fueron instaladas en el auditorio Plutarco Elías Calles de la sede tricolor, donde se había afirmado por la mañana que “como nunca antes se pudo ver un mermado Consejo Político Nacional ratificar las cláusulas partidarias de nueva creación para la posible reelección del dirigente actual”.



INTEGRANTES del Comisión Nacional de Procesos Internos durante el conteo de votos, ayer.

“NO PODEMOS, ni debemos sucumbir al fatalismo, ni a los ataques, ni a los malos augurios de quienes por años han deseado ver al PRI tocar el fondo del abismo (...) ya no basta con aferrarnos a las victorias del pasado ni apelar a la nostalgia de la gente”

ALEJANDRO MORENO
Dirigente nacional del PRI



Ve imprudencia en proceso interno del PRI

Beltrones asegura que reelección de Moreno "carece de legitimidad"

EL SENADOR ELECTO dice en entrevista con Mónica Garza en ADN40 que hay más priistas afuera que dentro del partido; seguiré en la bancada, pero no con un voto a ciegas, asegura

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

Manlio Fabio Beltrones, senador electo y exdirigente nacional del PRI, advirtió que la reelección de Alejandro Moreno al frente del tricolor es una "farsa" que carece de legitimidad porque no tiene visos de legalidad: "Primero, no tiene la legalidad y, al no tener la legalidad, no se podrá tener la legitimidad".

En entrevista con Mónica Garza para ADN40, consideró un acto de imprudencia la realización del Consejo Político que dio lugar a la elección de presidente de su partido, con estatutos no validados por el Instituto Nacional Electoral (INE), dado que hay un par de impugnaciones que aguardan resolución.

EL DATO

EL INE notificó que desde el viernes tiene 30 días para analizar las denuncias sobre la invalidez de los cambios estatutarios, y que el PRI, a su vez, defiende su postura.

"Es la hora de reflexión y de hacer que las cosas cambien para buscar que también las cosas buenas sucedan. Los partidos políticos tienen sus ciclos. El problema es cuando no se identifica bien que ese ciclo se termino, que tiene que iniciar otro, que eso es lo que está pasando con el PRI y es lo que estamos denunciando. Si le está yendo mal al PRI, la reelección no es la solución, es la reflexión y el cambio.

"Yo no tengo un asunto personal con nadie: soy de vocación completamente antirreeleccionista en un partido político como el PRI. Y las disidencias en un partido político son naturales. Nadie se debe ofender ni sentir lastimado", expresó.

El exgobernador de Sonora mencionó que está en desacuerdo con lo que está sucediendo en la vida interna del tricolor, y advirtió que hoy en día "hay más priistas fuera del partido que dentro del partido".

Beltrones decidió no participar en el ejercicio de votación que se realizó ayer, aunque salió al paso de las versiones que sugieren que no formaría parte de la bancada del PRI a partir del 1 de septiembre, cuando se instale la nueva Legislatura.

"Soy de los priistas que ha permanecido durante muchos años dentro del PRI, no obstante sus vicisitudes. Siempre he respetado la legalidad que se da dentro del partido. Yo me conservo como de esos priistas que estamos inconformes con lo que está sucediendo, pero dentro del PRI. El 1 de septiembre asumiré mi posición en el Senado y estaré en el grupo parlamentario del PRI, pero no contarán con un voto ciego.

"Yo en el Senado responderé por mi voto; lo que crea yo que es necesario, apoyaré, pero no iré en un voto de grupo ciego. Si lo reflexionamos y se quiere imponer, yo votaré en contra", advirtió.

—¿Has pensado en abandonar el PRI?

—Nunca lo he pensado, por eso he permanecido tanto tiempo aquí. Ha habido retos distintos, pero la manera como los encaró no es rehuyendo, sino encarándolos, enfrentándolos, y esta no será la última ocasión. Yo seguiré insistiendo en que eso es lo menos conveniente para el PRI, porque en el PRI hoy en día hay más deserciones, expulsiones, que inscripciones. Es realmente ridículo: hay más priistas fuera del PRI, que dentro del PRI.

Beltrones indicó que un partido de más de 90 años requiere de "aire fresco", porque "merece y necesita una renovación que se esté ofreciendo desde la militancia.

"Se hablaba de una renovación, no de una reelección. Es absurdo, tuvimos una elección que debe ser altamente aleccionadora, esta última que vivimos, en donde los resultados no nos fueron favorables o, por decirlo en palabras estrictas, son los resultados menos favorables que hemos tenido en la historia", señaló.

Dijo que por ello quienes no comulgan con esa reelección "no nos cansaremos de decir que esto, además, es ilegal y se armó una farsa alrededor de ello".

Añadió que su postura no es un asunto personal contra una figura en especial



dentro de la organización política, sino que se trata de un razonamiento lógico de qué es lo que le beneficia o no a la militancia y si algo ha permitido tener una fluidez dentro del partido y su permanencia es la antirreelección.

Beltrones Rivera aseguró que están en peligro muchas de las instituciones que modernizaron el país.

Al referirse a la hegemonía actual de Morena y su pretensión de una "sobrerrepresentación", esbozó el peligro democrático que esto significa.

"Lo que se tiene ahorita, y sobre todo si el INE y el Tribunal Electoral avalan la sobrerrepresentación de los partidos políticos aliados con Morena en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores, pues será rápidamente una definición de que los eventos democráticos en México pasaron a mejor vida, porque hubo un

subterfugio legal con el cual quedas con el control de las cámaras y, sobre todo, el control de las acciones de inconstitucionalidad, que ya no tendrían mayor valor porque no se alcanza la tercera parte, por parte de alguna de las cámaras, para ir a la Suprema Corte de Justicia".

En lo que respecta a la defensa institucional, dijo que "hay que regresar a la época de las instituciones; los órganos autónomos le dan valor a un gobierno", apuntó.

También se refirió a la inseguridad y consideró que este flagelo no se resuelve con más militarización.

"El primer debate que va a haber (en el Congreso de la Unión) es si es cierto que esto se resuelve con más militarización y yo creo que no. Yo creo que esto se resuelve con más capacitación de los policías estatales y municipales, adecuados

y bien pagados, no nada más con una Guardia Nacional que hace rondines", expuso.

Desde su punto de vista, "es un error haber metido (a los militares) a la seguridad pública. Ese trabajo no es el adecuado ni el conveniente para ellos. Ellos están hechos para una seguridad nacional, pero la seguridad pública amerita de otro tipo de acciones mucho más profundas en la investigación, en el seguimiento, en la vigilancia, que no tiene hasta hoy, la Guardia Nacional, esa capacitación. El camino que escogimos fue equivocado y hay que corregirlo", advirtió.

EL TIP

EL 24 de julio el TEPJF desechó las impugnaciones de los exdirigentes del PRI contra las modificaciones.



“ PRIMERO, no tiene la legalidad y, al no tener la legalidad, no se podrá tener la legitimidad. No nos cansaremos de decir que esto, además, es ilegal y se armó una farsa alrededor de ello”

MANLIO FABIO BELTRONES
Senador electo del PRI

LA PERIODISTA Mónica Garza entrevista a Manlio Fabio Beltrones, ayer.

Foto: Espejal